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狂蹭数字人民币概念，拉卡拉屡被关注的背后：首发解禁即将来临，利润增速却放缓

近日，数字人民币（试点版）App正式在各大应用市场上线，数字人民币再度成为
市场关注的焦点。面对市场热点，拉卡拉(300773)集团董事长孙陶然在接受媒体专
访时表示，除了政府引导外，还要发挥市场机构的作用让更多商户具备受理数字人
民币的能力。只有同时发挥政府和市场“两只手”的作用，通过政策引导与市场驱
动相结合，数字人民币的推广才能真正进入快车道。 同时，孙陶然指出，数字人民
币的推广看似简单其实并不简单，政策力量能够确保数字人民币被广泛接受，但缺
少市场的自我驱动，难以推动数字人民币支付成为主流支付方式。 值得关注的是，
孙陶表态，为拉卡拉加上了数字化人民币的标签。近年来，拉卡拉的在资本市场与
经营上动作频频，多次被监管、媒体与投资者所关注。 最近一次关注与问询是，央
行对收款码的新规，规定出来后，拉卡拉股价接近涨停。同时，拉卡拉表示,未来“
个人码”转向“商户码”的过程中将释放出一定的增量市场，公司凭借在扫码支付
领域的竞争优势，提升公司扫码交易规模和市场份额具备商业合理性。
一、拉卡拉屡屡被关注，却依旧不放弃 翻开拉卡拉的公告，2019年上市以来拉卡
拉一直都在“问询、关注”的道路上。上市不到一年，拉卡拉就因违规售卖POS机
，旗下参股公司非法提供身份证返照查询，暴力催收问题被媒体与监管所质疑。 同
年年末，披露《关于2019年度利润分配及资本公积金转增股本预案的公告》表示，
拟向全体股东每10股派发现金股利人民币20元，同时以资本公积向全体股东每10
股转增10股，共计派发现金8亿元，转增股本4亿元。高转送再次被监管问询。 202
0年4月9日，披露了《拉卡拉支付股份有限公司关于收购资产暨关联交易的公告》
，该份公告又收一份关注函。深交所监管直接提出”说明本次收购是否存在监管套
利，是否有损上市公司利益。” 收购交易公告过后，监管对拉卡拉2019年年报提
出问询，对“公司营业收入与净利润的增长不匹配、应收账款余额增长、销售费用
下降”等异常事项提出了问询。 面对市场与监管的关注，拉卡拉最终停止了部分的
资本市场动作。2021年3月末，拉卡拉发布《关于终止收购广州众赢及深圳众赢股
权的公告》，在公告中拉卡拉表示，经公司管理层充分讨论，考虑到行业监管环境
发生变化使本次交易存在较大不确定性，公司决定终止股权收购事宜。 此次的收购
虽然失败，但拉卡拉并不放弃。在2021年，先后收购了蓝色光标(300058)1.44亿
股，又收购中北联100%股权，两项均为关联交易。值得一提的是，蓝色光标今年
高调宣布进入元宇宙业务，并与百度合作，成为希壤虚拟空间内“全行业营销场景
代理”。 二、拉卡拉动作频频的背后：解禁即将来临，利润增速却放缓 拉卡拉动
作频频的背后，是解禁期即将来临与利润增速的放缓。根据公开资料显示，拉卡拉
首发原股东限售股，将在2022年04月25日迎来解禁。此次解禁的流通股数量为41,
384.77万股，占A股已流通数量比例为51.92%,解禁后，孙陶然，联想控股所持有
拉卡拉股份将全部变为流通股。 然而，随着离解禁期来临，拉卡拉的利润增速却在
放缓。数据显示，2019年至2021年三季度，拉卡拉净利润分别为8.17亿、9.40亿
以及8.57亿，同比增速分别为34.72%、15.01%以及15.82%；扣除非经常性损益后
的净利润分别为7.93亿元、9.01亿元和7.45亿元，同比增速分别为36.99%、13.53
%和5.00%。 解禁即将来临，利润增速却放缓。面对业绩与资本的双重压力，拉卡
拉自然要抓住“数字化人民币”所带来翻身机会。但是数字化人民币目前仍处于试

                                    1 / 2



一秒通1MT.CN
狂蹭数字人民币概念，拉卡拉屡被关注的背后：首发解禁即将来临，利润增速却放缓

点阶段，其生态体系、政策仍不明确。在此情况下，拉卡拉的数字化人民币，更像
是资本市场中虚无缥缈的概念。
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